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风云人物 /运动汇

下期话题

! "

! ! ! !上海申花即将迎来俱乐部
成立二十周年。二十年申花，球
迷曾为之心潮澎湃，也曾忧伤哀
叹，你们记忆中印象最深的是什
么？请球迷聊聊申花给你们最难
忘的记忆。

!讨论截至本周五 !"时"

申花给你们
最难忘的记忆

2014期待“核武7”裂变
———写在武磊此次留洋基本无望后

就在上个星期，上海遭遇寒流，气温跌至0℃左右。同样，对东亚
队中的“台柱子”身穿7号球衣的武磊而言，也许正在经历人生中的一
个关口。经纪人一手操办武磊出国踢球，恩师徐根宝却紧急叫停。未来
何去何从，值得武磊细细思量。

但不管是成功留洋，还是继续留在中超，对新秀武磊来说，
接下来的2014年都显得尤为关键。想要成为中国
足坛真正的巨星级人物，“核武7”恐怕必须“裂变”。

! ! ! !“外
面的世界很
精彩……”就
像这句脍炙人口
的歌词，在国内联赛
浸淫十几年并达到一定
高度后，当有一个“天赐
良机”摆在年轻的武磊面前
时，他很难不动心。
哥本哈根俱乐部，丹麦超

级联赛的绝对豪门，今年欧冠
联赛中与皇马、尤文、加拉塔萨
雷 !支球队同分在一个小组。
哥本哈根有意武磊，应该说是

一件相当不容易的事。
实际上，东亚俱乐部的相关人

士向记者坦承，远不止一家国外俱
乐部看上武磊，有的甚至愿意掏出
"##万欧元的天价。此外，一些财大
气粗的国内俱乐部，诸如广州恒大、
广州富力，也都一直盯着这块“香饽
饽”，转会费和年薪都不是问题。
眼看着，都是机会。但“东亚教

父”徐根宝却毅然按下了“$%&'”
键。在他看来，武磊留洋的条件并不
成熟，其中最为重要的是，武磊自身
的能力还不够，出去“不好混”。得不
到根宝的同意，外加上还有合同未
到期的约束，武磊这一次的留洋梦
想，可以说已经没有什么可能性了。
据说，在下有关放不放人的决

定时，一向爱走政府路线的根宝还
特意向上海市体育局乃至更高一层
的上级请示过，得到的答复都是“不
能走”。有了这样的指示，武磊就更
加走不成了。
外界对于是不是该让武磊留洋

镀金，普遍态度是“该走”。很多人认
为，武磊继续留在东亚、留在国内踢
球，已经很难有提高。培养年轻球员
方面颇有心得的前申鑫主帅朱炯坦
言：“武磊已经 ()岁了，从留洋的角
度说，他已经不年轻。如果现在再不
出去，那就更晚了。”但说来容易做
来难，当年朱炯的得意门生陈志钊
想要跨出国门，不也同样被他死死
摁住，双方甚至不惜撕破脸皮。

范志毅也曾是武磊的主教练，
亲手带过他一个赛季。对武磊，小范
自然相当认可。今年 *+月他受邀前
往法甲联赛的中游球队兰斯队学习
取经时，还特意随身带了一张有关
武磊在联赛中进球的光盘，交给了
该俱乐部总经理。显然，小范也希望
能促成武磊留洋，在他看来，目前的
中国球员中，也就武磊有这样的实
力。不过，在近距离观看了多场兰斯
队的训练后，小范的想法却又动摇
了：“像兰斯这样的球队，在法甲还
都不算多强。但看他们的训练，对抗
的激烈性、连续性比国内球队要强
得多，中国球员想要立足太难了，几
乎跟不上这样的快节奏和高强度。
哪怕武磊去，也非常不容易。”

! ! ! !问!# 罗上周在世预赛附加

赛大放异彩# 他凭一己之力将葡

萄牙送入巴西世界杯# 国际足联

也将世界足球先生评选投票推迟

两周# 舆论认为这是为 #罗当选

大开方便之门$ 你认为 #罗应该

成为今年世界足球先生吗%

'()*)! 上演帽子戏法的确是
大放异彩，但其他球员也非等闲
之辈，处心积虑地推迟评选，不免
让人揣测国际足联的“阴谋”，,

罗如果当选，也算不上实至名归。
华氏有道!, 罗几乎凭借一

己之力将葡萄牙带进世界杯。在
绿茵场上尽情展现着何为力道、
何为霸气。背负着踢球“独”的罪
名，,罗忍辱负重，一马当先，用
霸气无双的方式彰显自己的存在
感。,罗就是赛场上的指挥官，竞
技场上的角斗士。怀有金球心结，
是 ,罗王子的原动力。授予足球
天才 ,罗金球奖我看实至名归。

曼联之星! 从 ,罗到曼联开
始就一直看他踢球，当然到了皇

马就不可能每场都看了。我想说
的是 ,罗被弗格森影响太深了，
身上一直都存在着曼联精神：永
不服输，永不放弃，直到最后一
秒，就这一点梅西永远比不了。所
以我喜欢 ,罗！而且这些年皇马
明显比巴萨干净，大家懂的。

李清怡 +,-./0 凭借 , 罗
的表现，任何一年给他金球奖都
不为过，这么久以来，,罗是唯一
一个几乎没让球迷失望过的人，
他永远都是拼到最后的那一个，
状态也从没下滑过。

柳州客! 其实今年情况跟
)#*#年很像，里贝里无论荣誉还
是数据都比斯内德差，, 罗比
)#*#年的梅西少个联赛奖杯但数
据更优秀，所以参照 )#*#年的话
,罗获奖也无可厚非。无论谁获
奖，都会有极大争议，大热必死
啊，博彩公司开了赔率的，到时冷
不防梅西获奖就有好戏看了。

本期主持 王志灵
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! ! ! !常言道#有志不在年高$""岁

的武磊#是个非常有梦的青年$

还很清楚地记得# 今年年初

上海东亚队在西班牙海外拉练集

训# 给武磊做了一次面对面的采

访$ 问他(第一次踢中超#你的目

标是进多少个球% 他仿佛早就有

所准备#脱口而出(&!$个吧$ '

这是武磊第一次袒露心声#

而那时的我#着实有些吃惊$ 要知

道# 他还从来没有过顶级联赛的

经历$!$粒进球#是很多高价外援

都达不到的数字# 一个 &乳臭未

干'的毛头小伙能做到%

至少# 他敢想$ 而到赛季结

束#中超联赛的射手榜上#赫然有

着(武磊#!%球$ 一个&一年级生'

成为本土射手王$ 我知道#当梦想

在心底生根发芽后# 他一定付出

了太多的努力$

如今#他有了新的梦想$ 作为

一名球员# 想到更高水平的国外

联赛去闯荡#应当说值得鼓励$ 但

是# 恩师徐根宝因为种种原因暂

不放行#无疑是一种打击$ 他该如

何说服自己#去走将来的路%

人的一生# 需要面对太多的

诱惑# 像武磊这样的潜力股更是

如此$ 但过去的几年#他已经抵制

了那么多#更好的环境#更高的待

遇#统统都放弃了$ 走出去#亦有

风险)留下来#未必是耽误$ 既然

这一次走不成# 不如心平气和地

接受#等待更好的机会#相信根宝

也不会是不通情达理之人$

所谓&舍得'#有舍才有得#大

舍才大得$ 但愿武磊能参透其中

的奥妙$

关尹

#$% 舍得

! ! ! !留洋
基本梦碎，下

个赛季武磊恐怕
还得继续在东亚、中

超踢球。现在的问题，一是
他能否踢得心甘情愿；二是在
戴上本土最佳射手的光环后还
能不能再有所提高；三则是他
能不能真正地蜕变成一名中国
足坛的巨星。

失去一次留洋镀金的机
会，自然有些可惜。留在国内联
赛，听上去确实不如出国踢球那
般光鲜闪耀，但未必不是一个好
的选择。对年轻的武磊来说，他
能否接受现实、直面落差，将影响他
未来一年的发展。正如一位业内人士
所言：“想走却走不成，我最担心的就
是，在心态发生变化后，武磊明年不
说往上走，反而掉头向下。”
根宝说，现在的武磊还要锤炼、

还需提高，这并不是空话。想要成为
真正犀利的前场尖刀，武磊在对抗、
速度、技术等方面都有进步的空间。
他的首个顶级联赛赛季，应该说好
得超出想象，不仅揽得本土射手金
靴，还入围了“中超先生”的候选人。
现在，孔卡离开了，如果说 )#*"年
武磊还能制定怎样的目标的话，不
妨可以考虑去抢一下“中超先生”。
拿个“先生”再留洋，更加有底气、没
遗憾。
除了球场上的收获，也许很多

球迷更希望看到的是，武磊身上能
散发出更多的球星气质。

很多人都说"武磊是个乖小孩#

但问题也许在于"他实在是太乖了#

在当今中国足坛"武磊与张稀哲$孙

可$于大宝四大新星被称为新的%四

小天鹅&" 如果用当年风靡一时的

%小虎队&来类比"武磊绝对就是其

中的%乖乖虎&苏有朋# 但对于一名
真正的球星而言，“乖”并不是一个
纯意义上的褒义词，如果他能够变
得更霸气、更张扬、更激情一些，恐
怕会更有杀伤力，也更有号召力。

想要实现这种突破，需要武磊
摆脱在性格方面的制约，同样也需
要俱乐部提供相应的环境。根宝向
来信奉“严师出高徒”，武磊的成才
确实是一个佐证。不过需要提醒的
是" 如果说刚到崇明根宝基地的武

磊"当时还只是一个小学生"那他在

经过近 !1年的锤炼之后"不说成为

自食其力的上班族" 至少也是个大

学生# 既然如此" 教练组在管理方

面"也应该随着球员年龄$经历的改

变而做出相应变化# 什么都管甚至
什么都骂的“家长制”作风，恐怕已
不太合适。少一些制约，多一些自
由，让年轻人独立地面对成败得失，
对于球星气质的培养应该是大有好
处的。

)#*"，世界杯之年，足球热潮将
席卷而来。期待武磊能够直面人生
的又一次挑战，成为中国足坛一名
真正值得期待的希望之星。

本报记者 关尹
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